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Kaum zu glauben, mein Präsidentenjahr ist schon vorbei! Ich freue mich, heute 
nun das Amt an Janine weiterzugeben. Doch vor der Weitergabe möchte ich 
mit euch nochmals auf mein Jahr zurückblicken. 

Ich erinnere mich, dass ich am Anfang überhaupt nicht so glücklich war, das 
Amt nach nur 2 .5 Jahren zu erben. Meine Gedanken waren, wie soll ich dies 
zeitlich schaffen, wo und wie finde ich geeignete Möglichkeiten, einen Abend 
zu gestalten und dabei einigermassen das Budget einzuhalten? 

Bei meiner Wahl als Vize Präsidentin dachte ich noch, dass «mein» Jahr als 
Präsidentin das Jubiläumsjahr werden wird und es darum als Rückblick und zum 
Auffrischen von schönen Erinnerungen mit Anlässen aus vergangenen Jahren 
gestaltet werden könnte. Ihr erinnert euch, für das Jubiläumsjahr hatten wir die 
Möglichkeit in Betracht gezogen, einzelne schöne vergangene Anlässe im 2019 
nochmals aufleben zu lassen.  

Doch es kam anders und so habe ich mich auf die Suche nach einem geeigneten 
Programm gemacht. Ich hoffe, meine Anlässe mit dem Motto etwas für Körper, 
Geist und Seele zu erhalten, haben euch gefallen.  

Also; 

Im Januar ging es gleich mit der Hauptversammlung im Restaurant National los, 
aber leider ohne mich. Die wohl hartnäckigste Grippe seit Jahren hatte mich 
voll erwischt. Ich wurde somit als neue Präsidentin in Abwesenheit gewählt. Für 
mich damals ein sehr spezielles Gefühl.  

Seit der HV anfangs Jahr freuen wir uns über den Eintritt von Alexandra in den 
Ladies Table. Liebe Alexandra, meine Anlässe waren leider etwas weit von 
deinem Wohnort entfernt. So hattest du somit den längsten Anfahrtsweg. Ich 
hoffe aber, du konntest die Anlässe trotzdem geniessen.    

Ein spannender Vortrag zum Thema „die Kraft unserer Gedanken“, wurde uns 
im Februar von Denise Scheidegger präsentiert. Wir haben gehört, was für eine 
Macht unsere Gedanken über uns haben und wie wichtig und gut es ist, 
einstweilen aus der sogenannten Komfortzone auszusteigen. Der Anlass fand in 
den Räumlichkeiten von meinem Arbeitgeber statt. So habt ihr auch gleich 
gesehen, wo ich arbeite.  



Gleich zu Jahresbeginn fand auch unser alljährlicher Sozialanlass statt. Janine 
führte uns dazu in das SAZ in Burgdorf, wo wir sie am „Faschingsanlass“ 
unterstützt haben.  

Die SCL Tigers spielten eine hervorragende Saison und so konnten wir im März, 
nicht wie es geplant war, das Ilfisstadion besichtigen. Kurzum wurde der 
geplante Anlass vom April getauscht mit demjenigen vom März. Wir durften im 
Landgasthof Bären Sumiswald ein herrliches Menu geniessen und einiges über 
Sumiswald und dem Hotel Restaurant Bären erfahren.  

Die Besichtigung vom Ilfisstadion fand somit im April statt. Unter der Führung 
von Wale Gerber (Ehemann von Melanie Gerber) hatten wir Einblick hinter die 
Kulissen, wo sonst kein öffentlicher Zutritt ist. Es war sehr eindrücklich, was wir 
alles besichtigen durften und was uns Wale alles zu erzählten wusste. Nach der 
Führung genossen wir zum Abschluss noch ein feines Tigerfondue im Bistro6, 
welches eigens an diesem Tag nach Saisonende nochmals die Türe für uns 
öffnete.    

Im Mai besichtigen wir die Firma Emmentaler Backwaren. Hans und Judith 
Freudiger führten uns durch das Betriebsgebäude und so konnten wir sehen, 
was alles im Hause produziert und verpackt wird. Einige Leckereien konnten wir 
im anschliessenden Apéro geniessen und wer mochte, auch für zu Hause 
einkaufen.  

Vor dem Anlass öffnete Nadine noch ihr Atelier für uns. Wer Zeit hatte, durfte 
ihr Atelier mit den wunderschönen getöpferten Sachen besichtigen.  

Bei schönem Wetter, mit offenem Fuhrwerk, machten wir im Juni eine 
herrliche Rundfahrt durch das schöne Emmental. Zwei Pferde des 
Haflingerzentrums Grünenwald zogen uns mit Pferdewagen von Grünenmatt 
auf einem Rundweg nach Sumiswald und wieder zurück zum Haflingerzentrum. 
Hungrig genossen wir dann zum Abschluss eine Fleisch- und Käseplatte beim 
Zentrum.  

Der Sommer kam und mit ihm auch die Sommerpause. 

Am 22. August 2019, bei ganz schönem Sommerwetter, sassen wir auf der 
Terrasse im Restaurant Kreuz in Schlosswil. Er war ein herrlicher Abend. Wir 
genossen einen Grillabend mit feinen Salaten und einem zauberhaften 
Sonnenuntergang.  

Entschuldigen muss ich mich wohl etwas für den September Anlass. An diesem 
Abend ging die eine oder andere Lady mit blauen Flecken an Beinen oder Arme 
nach Hause. Wir übten uns rund zwei Stunden in Selbstverteidigung unter der 



Leitung von Sensei Markus Weber von der Kenseikarateschule in Sumiswald-
Grünen. Ich hoffe, es hat euch trotzdem Spass gemacht.  

Im Oktober gingen wir auf Spurensuche über das Leben von Albert Bitzius. 
Unter fachkundiger Führung konnten wir das Gotthelf-Museum in Lützelflüh 
besichtigen.   

Käse, alles dreht sich um Käse. Im November besichtigten wir das Käselager von 
der Gurmino Käsehandels AG in Langnau. Nach der Besichtigung führte 
Gabriela Kaufmann mit uns eine kleine Käse-Olympiade durch. Geschicklichkeit 
und Teamgeist war gefragt. Nach einem feinen Raclette, schon wieder Käse, 
konnten wir dann alle als Sieger mit einem kleinen Preis nach Hause gehen. 
Freuen durften wir uns noch an diesem Abend über die Aufnahme von Petra, 
einer weiteren Lady in unserem Kreis.  

Den Jahresabschluss machte das Weihnachtsessen im Restaurant Rössli, in 
Schafhausen. Ich glaube mit Hunger, musste keine Lady nach Hause gehen.  

An diesem Abend übergaben wir uns gegenseitig noch das Wichtelgeschenk.   

Mein Jahr ist nun zu Ende.    

Zum Schluss möchte ich mich bei euch nochmals ganz herzlich für das 
Mitmachen und das sehr schöne Jahr bedanken.  

Ich hoffe, es hat euch gefallen und nun übergebe ich definitiv gerne das Zepter 
an Janine.  

 

 

Im Januar 2020mj 


